



# CRISIS TALKS

DIGITALE VERANSTALTUNG  
DIGITAL EVENT

EINLADUNG  
INVITATION



Die Hessische Ministerin für Bundes- und Europaangelegenheiten  
**Lucia Puttrich**  
und der  
**Leibniz-Forschungsverbund „Krisen einer globalisierten Welt“**  
gemeinsam mit dem  
**Forschungsverbund „Normative Ordnungen – Goethe Universität Frankfurt“**

laden Sie herzlich ein zu



in der Reihe „Crisis Talks“

**30 Jahre Deutsche Einheit –  
Auswirkungen auf europäische Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft**

am Mittwoch, 18. November 2020, 13.00 – 14.00 Uhr  
Verfolgen Sie den deutschen Livestream auf unseren Youtube-Kanal [Hessen in Berlin und Europa](#)

Begrüßung  
**Lucia Puttrich**  
Hessische Ministerin für Bundes- und Europaangelegenheiten

**Prof. Dr. Nicole Deitelhoff**  
Leibniz-Institut Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung/  
Sprecherin des Leibniz-Forschungsverbunds „Krisen einer globalisierten Welt“

Impuls  
**Roland Jahn**  
Leiter der Stasiunterlagenbehörde (BStU)

Podiumsdiskussion  
**Roland Jahn**

**Prof. Dr. Andreas Wirsching**  
Direktor des Instituts für Zeitgeschichte München – Berlin

**Prof. Dr. Danuta Hübner**  
Mitglied des Europäischen Parlaments

Moderation  
**Ralph Sina**  
Leiter WDR/NDR-Hörfunkstudio Brüssel

**Wir bitten um Anmeldung mit Ihrem persönlichen Link.**  
Über [streamline@lv-bruessel.hessen.de](mailto:streamline@lv-bruessel.hessen.de) können Sie den Panelisten gerne Ihre Fragen stellen.  
Der Livestream wird simultan verdolmetscht (Englisch/Deutsch).

The Minister for Federal and European Affairs of the State of Hessen  
**Lucia Puttrich**

and the  
**Leibniz Research Alliance “Crises in a Globalised World”**

in cooperation with the  
**Research Alliance “Normative Orders - Goethe University Frankfurt“**

cordially invite you to



as part of the “Crisis Talk” series

## **30 Years of German Reunification and its impact on the past, present and future of Europe**

on Wednesday, 18 November 2020, 1.00 – 2.00 pm  
Follow the livestream in English on [Vimeo](#)

Welcome  
**Lucia Puttrich**

Minister for Federal and European Affairs of the State of Hessen

**Prof Dr Nicole Deitelhoff**  
Leibniz Peace Research Institute Frankfurt/  
Speaker Leibniz Research Alliance “Crises in a globalised world”

Keynote  
**Roland Jahn**  
Federal Commissioner for the Stasi Records (BStU)

Panel discussion  
**Roland Jahn**  
  
**Prof. Dr. Andreas Wirsching**  
Director of the Institute of Contemporary History Munich – Berlin

**Prof Dr Danuta Hübner**  
Member of the European Parliament

Moderated by  
**Ralph Sina**  
Head of WDR/NDR-Radiostudio Brussels

**Please register with your personal link.**

Please put your questions to the panelists via [streamline@lv-bruessel.hessen.de](mailto:streamline@lv-bruessel.hessen.de).  
Simultaneous interpretation will be available for the livestream (English/German).

## **30 Jahre Deutsche Einheit –**

### **Auswirkungen auf europäische Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft**

Als zeithistorisches Ereignis der jüngeren Vergangenheit hat die Wiedervereinigung nicht nur die deutsche, sondern auch die europäische Geschichte gleichsam als Meilenstein und Motor der europäischen Integration tief geprägt. Wie steht es aber um die Einheit Deutschlands und Europas 30 Jahre nach der Wiedervereinigung? Was kennzeichnet das wiedervereinigte Deutschland heute in einer Zeit der miteinander verbundenen Krisen des Multilateralismus, der Wirtschafts- und Sozialsysteme in Zeiten der Pandemie, der Migrationsbewegungen, des Klimawandels und der Herausforderungen der Digitalisierung? Wie steht es um den europäischen Zusammenhalt? Die gegenwärtigen Krisen fordern die Werte eines offenen, solidarischen und demokratischen Europas heraus- und ein. In diesem Crisis Talk sollen die Einflüsse der Wiedervereinigung in den vergangenen 30 Jahren auf Europa diskutiert und gefragt werden, welchen Beitrag das wiedervereinigte Deutschland gerade auch in der Bewältigung der aktuellen Krisen leisten kann.

#### Crisis Talks des Leibniz-Forschungsverbund „Krisen einer globalisierten Welt“

Krisen sind in der EU historisch ein wichtiger Motor der Veränderung und des Fortschritts. In Krisensituationen ist die von großer Heterogenität geprägte und auf konsensuale Meinungsbildung ausgerichtete EU bisher meist in der Lage gewesen, gemeinsame Wahrnehmungen herzustellen, Blockaden zu überwinden und Integration zu gestalten. Der Leibniz-Forschungsverbund „Krisen einer globalisierten Welt“ geht in der Reihe Crisis Talks der Frage nach, wie Europa mit seinen aktuellen und vergangenen Krisen umgehen sollte.

Livestream verpasst?

 [YouTube Hessen in Berlin und Europa](#)

\*\*\*


### **30 Years of German Reunification and its impact on the past, present and future of Europe**

As an event of the relatively recent past, the reunification of Germany has not only shaped German history but has also left an indelible mark upon European history as a milestone and engine room of European integration. How does German and European unity look 30 years after reunification? How does the reunified Germany see its role in a time of interconnected crises affecting multilateralism, economic and social systems during the pandemic, migration, climate change, and the challenges of digitalisation? How strong is European cohesion? The current crises challenge and demand the values of an open, democratic Europe in mutual solidarity. This Crisis Talk will discuss the impact of the reunification on Europe 30 years on, and ask how the reunified Germany can also help it overcome the current crises.

#### Crisis Talks by the Leibniz Research Alliance »Crises in a globalised world«

In the European Union, crises have always been an important driver for change and progress. Crisis situations allow the heterogeneity of European politics to be transcended through the common perception of a situation as critical and urgent and, therefore, emphasize the need for cooperation. Does the historical experience that crises lead to deeper integration still hold true? The Crisis Talks lunchtime lecture series, organized by the Leibniz Research Alliance “Crises in a Globalized World”, addresses how the European Union deals with crises and what we have learned from past events.

Missed the Livestream?

 [YouTube Hessen in Berlin und Europa](#)